

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Jueves 7 de septiembre de 1905.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año XI.—Núm. 2.540.

Colegio de 1.^a y 2.^a enseñanza

NORMAL LIBRE DE MAESTROS Y MAESTRAS

LA VIRGEN DE LA VEGA
BENAVENTE

Los resultados obtenidos por este Colegio en los exámenes oficiales, celebrados el pasado junio, han sido: Matriculas de honor y Sobresalientes el veinte por ciento, Notables el treinta y suspensos, solamente el cinco.

La matrícula para la 2.^a enseñanza y el Magisterio está abierta desde el 1.^o de septiembre.

Las clases comienzan el 1.^o de octubre.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

Detalles é informes al Director.

CERVANTES, 27.

SAN ILDEFONSO

COLEGIO DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA

RUA DE LOS NOTARIOS 5 Y 7 Y PLAZA DE SAN ILDEFONSO 1

Desde el día 1.^o de septiembre queda abierta la matrícula en este centro de enseñanza, tanto para los alumnos oficiales como para los no oficiales.

Los métodos de enseñanza están sujetos en un todo á los programas oficiales.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas, vigilados y externos.

En la secretaría del colegio se facilitarán reglamentos á cuantos lo soliciten.

POLITICA MUNDIAL

El Presidente de los Estados Unidos, Mr. Roosevelt, está recibiendo sinnúmero de felicitaciones de los principales jefes de Estado de todo el mundo por sus iniciativas y esfuerzos en pro de la paz, que acaban de concertar Rusia y Japón.

Un gran servicio á la humanidad acaba de prestar el Presidente, y con él compensará su pueblo en algo el atentado al derecho y á esa misma humanidad que cometió en 1898 en su guerra con España; pues si en el Extremo Oriente, al empezar la campaña, por una multitud de circunstancias, podían considerarse equilibradas las fuerzas de los contendientes, en el Mar de las Antillas la superioridad yanqui era trémendamente abrumadora.

Las condiciones de paz, ya conocidas, ponen de relieve que el Japón ha sido, si esforzado en la guerra, transigente al recoger los resultados de su triunfo: no fueron así ciertamente nuestros enemigos al estipularse el tratado de París, pues arrojando todo su poderío en el platillo de la balanza en que se pesaban las condiciones de paz, impusieron las que eran de su agrado, con manifiesta violación de la justicia.

Coincidiendo con el convenio de Portsmouth, se ha hecho pública la noticia de la renovación del tratado de alianza entre Inglaterra y el Japón, renovación impuesta por la necesidad de modificar aquél ante la nueva ventajosa posición que el imperio japonés adquiere en el concierto de las grandes naciones: y es la coincidencia da pie á la opinión para sospechar, que la generosidad del Mikado, quizás esté relaciona-

da con el pacto con la Gran Bretaña, interesada, por razones que la diplomacia reserva, en el completo aniquilamiento económico y militar de Rusia.

La prensa que leemos hoy, refiriéndose á la opinión de Inglaterra, califica de coincidencia feliz el poder anunciar á la vez el tratado de paz y la renovación de la alianza anglo-japonesa, pues el primero restablece el equilibrio en los lejanos mares de China, á la par que el segundo afianza la supremacía naval inglesa, pues el poder marítimo del Japón, sin rival en Oriente, permite á los británicos disponer de todas sus fuerzas en Occidente, por si llega el caso de abatir el naciente poderío marítimo de Alemania.

A España directamente poco importan los extraordinarios sucesos que han restablecido la paz, é impreso nuevos derroteros á la política internacional; mas no por eso dejarán aquellos de influir de modo indirecto, así en nuestro estado económico como en nuestra vida, en lo que se relaciona con las demás potencias; pues libres algunas de éstas de los cuidados que les inspiraba la guerra, podrán dedicar toda su atención al problema de Marruecos, que tan de cerca nos toca y tanto significa para nosotros.

Cotidiana.

Todo el interés público, después de consumado el feroz hecho de Barcelona, se concentra sobre el presunto autor del atentado; la información telegráfica nos da noticia de los fracasos y éxitos sucesivos de la policía en sus gestiones para hallar la pista del criminal que colocó la bomba; la indignación del primer momento contra el anarquismo, se

particulariza contra los individuos de la colectividad; de la aplicación del remedio que cura las causas del mal, se pasa momentáneamente á la del que hace desaparecer transitoriamente esos efectos; no nos convencemos de que mientras el germen dañino subsista no pueden dejar de aparecer síntomas anunciadores de su existencia.

¿Qué importa quién pueda ser el autor del atentado? ¿Qué resuelve conocer los cómplices que han ayudado en este suceso?

Lo que interesa á España y al mundo entero, es hacer que desaparezca esa casta de degenerados, haciéndoles guerra, sin cuartel, no concediéndoles los honores de beligerantes que hoy disfrutan, poniéndose de acuerdo todos los pueblos y todas las instituciones para exterminarlos.

Si alguien, contra lo que antecede, sostuviera que no es lógico que paguen justos por pecadores, le contestaríamos que no en el ignominioso caso que ha motivado estas protestas unánimes, sino aun en aquellos atentados dirigidos contra una persona determinada, han sufrido las consecuencias de su voracidad, cientos de infelices ciudadanos, que ni por su condición, ni por su edad, ni por su sexo, podían ser capaces de crearse enemistades ni odios.

Estos ciudadanos son precisamente los que piden la aplicación de la medida enérgica que proponemos; la guerra se hace siempre con iguales armas y en iguales condiciones por parte de ambos combatientes, de manera que á nadie puede extrañar que se les extinga por cuantos procedimientos puedan conducir á la extirpación absoluta de esos enemigos de la humanidad.

Información política del día.

Madrid 6.

El lunes próximo es esperado en esta corte el ministro de Hacienda.

Procedente de Alicante y otros puntos, ha llegado hoy á Madrid el señor Canalejas, que conferenció con el ministro de la Gobernación; diciéndose le expuso cuantas molestias sufren sus amigos por parte del Gobierno.

También conferenció con el señor García Prieto y sobre asuntos electorales, el señor Navarro Reverter.

Los astrónomos franceses, belgas é ingleses que se encuentran en Madrid, han visitado hoy el Ayuntamiento, los museos y varias escuelas.

Mañana serán obsequiados con un almuerzo en el nuevo Parque del Oeste.

Se ha ordenado el informe urgente sobre las obras proyectadas por la Compañía de los ferrocarriles del Mediodía en la provincia de Albacete, para remedio de la crisis obrera.

Hoy ha firmado el Rey un decreto creando, en las granjas agrícolas, estaciones para el reconocimiento de semillas.

Hablábase anoche de que uno de los asuntos que darán juego en las Cortes, será la dimisión del señor Urzáiz. Mis impresiones son que este asunto motivará una pregunta de los republicanos y una respuesta del exministro de Hacienda, sin que el Gobierno se inmiscuya en éste, que no pasará de incidental diálogo.

Tan pronto como regrese de San Sebastián el señor Montero Ríos, se celebrará un Consejo de ministros, en el que se estudiarán las modificaciones que cada uno de ellos haya introducido en el presupuesto de su departamento respectivo.

En el expreso salió ayer para Zaragoza el señor Moret, que permanecerá en la capital aragonesa hasta después de las elecciones.

A despedirle bajaron á la estación buen número de amigos.

El Corresponsal.

La agricultura y los obreros.

Por real orden de 26 de agosto último, se dispone que á partir del 1.^o de octubre próximo se de en las Granjas Institutos de Agricultura, la enseñanza teórica práctica á los obreros de la región que lo soliciten con arreglo al plan aprobado por real decreto de 5 de mayo del presente año y con caracter de externos hasta que se disponga de crédito necesario para sufragar los gastos de los diez internos que debe haber en cada una de ellas, elegidos dentro de las condiciones que fija el real decreto de creación del internado de 4 de marzo de 1904.

En su virtud y en cumplimiento de lo mandado, se hace saber que á partir del 1.^o de octubre próximo venidero, se abrirá y dará en todas las Granjas é Institutos de Agricultura el primer curso de enseñanza agrícola teórica práctica á los obreros de la región que lo soliciten, á cuyo efecto, los que deseen asistir á esa enseñanza teórica práctica, dirigirán dentro de la primera quincena del presente mes, la correspondiente solicitud al señor Director de las Granjas, acompañada de los documentos siguientes:

- 1.^o Cédula personal.
- 2.^o Certificación justificativa de que el solicitante sabe leer, escribir y contar.
- 3.^o Certificación de buena conducta, expedida por la alcaldía de la localidad en que el obrero reside.
- 4.^o Documentos que acrediten ser el obrero mayor de 15 años ó estar libre del servicio militar, siendo menos de 40 años.
- 5.^o Certificación de un mayor contribuyente por rústica, de la localidad donde se acredite haber estado el obrero dedicado á las faenas agrícolas, reuniendo condiciones de aptitud y moralidad.

Ecos donostiarros.

San Sebastián 6.

El señor Montero Ríos, con los señores Mellado y conde de Romanones, marchó á Miramar á las doce, regresando al hotel de Londres á las dos menos cuarto.

Explicando su larga permanencia

en Miramar, dijo el señor Montero Ríos que había regresado el Rey á las doce y media, pasando enseguida á recibir en audiencia de despedida al embajador de Alemania, que sale hoy para su país.

A continuación—dijo el señor Montero—entré á despachar con S. M., siendo mi entrevista muy corta, y luego entraron á despachar los ministros.

Me cansé de esperarlos, y como se hacía tarde bajé á almorzar.

Al regresar los ministros al Hotel de Londres dijeron se habían limitado á despachar con el Rey la firma.

El jefe del Gobierno saldrá de regreso para Madrid el sábado próximo en el expreso de las tres de la tarde.

El conde de Romanones marchará hoy á Madrid por el segundo expreso que sale á las seis de la tarde.

Confirmando cuanto anticipé, es seguro que el Presidente volverá á San Sebastián pocos días después de verificarse el escrutinio general.

Montero Ríos aprovechará su estancia en Madrid para presidir varios Consejos de ministros que se celebrarán, no solo para tratar de los próximos presupuestos, sino también de proyectos que presentará el Gobierno á las Cortes cuando éstas se reunan.

Aunque nada ha dicho el jefe del Gobierno, es seguro que la cuestión de Marruecos es una de las principales causas que influirán en el regreso del señor Montero Ríos á esta ciudad.

Creía el jefe del Gobierno que el asunto quedaría resuelto antes de su regreso á Madrid; pero no ha sido así.

ALFONSO.

NOTAS MUNICIPALES

En segunda convocatoria anoche celebró sesión la Corporación municipal bajo la presidencia del alcalde señor Rubio Gutiérrez y con asistencia de los concejales señores Sánchez, Suárez, Cardenal, Folgado, Cobo y Alvarez.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se acordó á propuesta de un señor concejal abonar á don Aderito Manso, la cantidad de 40 pesetas del capítulo de imprevisos por premio de recaudación.

Asuntos de oficio.

La corporación se dió por enterada de la recaudación obtenida en el Matadero público y Mercado de abastos.

Se autorizó á la presidencia para ejecutar las obras que solicita la Empresa de consumos en las alcantarillas inmediatas al fielato de San Torcuato.

Designar para vocales de la junta local de evaluación, á los concejales señores Cardenal y Rodríguez Ramos.

Se aprobó la cuenta de efectos timbrados, rendida por el depositario municipal.

Orden del día.

Se acordó señalar el día 14 del próximo mes de octubre, para la celebración de la subasta del servicio de la limpieza pública.

Por unanimidad se aprobó el extracto de acuerdos del mes de agosto, acordándose remitirlo al Gobier-

no civil, para su inserción en el *Boletín Oficial*.

Se autorizó a don Martín Marín y a don Fernando Martín, para ejecutar las obras que solicitaban.

Previo informe de la Comisión se aprobaron varias relaciones de obras ejecutadas por administración.

Los asuntos 4.º y 5.º fueron aprobados por unanimidad.

No habiendo más que tratar, la presidencia levantó la sesión.

LA PAZ

Portsmouth 6,

Los plenipotenciarios han empleado media hora para la lectura del tratado antes de firmarlo. En el momento que lo efectuaron se ha disparado una salva de diez y ocho cañonazos y todos los campanarios han volteado sus campanas para anunciar el fausto suceso. Todos los establecimientos públicos y particulares se hallan engalanados.

París 6.

Los periódicos muestran su alegría por haber llegado a su fin la paz ruso-japonesa. Hacen notar que ésta es honrosa para Rusia, cuyo territorio queda intacto.

Dicen que el Japón ha alcanzado ventajas muy importantes que asegurarán en lo sucesivo su preponderancia en el Extremo Oriente y mayor desarrollo de su comercio e industria.

Londres 6.

Cablegramas de Nueva York dicen que varios periodistas han interrogado al barón Komura sobre los rumores que circulan de haber estallado una revolución en el Japón.

Komura dijo que dicho rumor lo consideraba inverosímil.

Berlín 6

Recíbense noticias de existir graves efervescencia en Tokio; pero se cree que pronto se restablecerá la calma.

A apaciguar los ánimos contribuirá la publicación del texto íntegro de la alianza inglesa, que se dará simultáneamente con las condiciones de la paz de Portsmouth.

El generalato en 1904.

Según los datos del *Anuario Militar* de 1905, durante el año anterior fallecieron tres generales de división y ocho de brigada (total 11); pasaron a la reserva un teniente general, tres de división y nueve de brigada (13), resultando una baja total de 24. Como se amortizó la de teniente general y ocho vacantes de las 23 habidas en los generales de brigada, resultó disminuida la cifra de oficiales generales de la sección de actividad en nueve.

En los generales de división, por estar completo el número reglamentario, no se hicieron amortizaciones, dándose las seis vacantes ocurridas en ellos al ascenso de los generales de brigada.

Quedan, pues, en 1905, cuatro capitanes generales; 32 tenientes generales; 60 generales de división, y 131 de brigada; total, 227, ó sea un exceso de 13 sobre la plantilla que fijó la ley orgánica vigente del Estado Mayor general, á saber: dos tenientes generales y 11 de brigada.

La sección de reserva experimentó la baja, por defunción de un teniente general, seis generales de división y 15 de brigada; total, 22. Pero como fueron alta, por pase desde activo, un teniente general, tres de división y nueve de brigada (total 13), quedó la baja reducida á tres de división y seis de brigada (total, nueve); figurando, en su consecuencia, para 1905, en dicha sección, ocho tenientes generales, 41 generales de división y 249 de brigada. Total 298.

El Tesoro obtuvo, por virtud de ese movimiento, la economía de un sueldo de teniente general de cuartel (15.000 pesetas); tres de general de división, en reserva (30.000) y ocho de general de brigada entre ambas situaciones (64.000); total, 109.000 pesetas.

La amortización completa del excedente en el generalato, es ya, como se ve, cuestión de poco tiempo.

DESDE BENAVENTE

Señor Director:

Hoy han comenzado las tradicionales ferias de la Virgen de la Vega.

La concurrencia de forasteros no será este año tan numerosa como los anteriores, pues la gente está entretenida con la lucha electoral.

El ferial de ganado de todas clases promete verse concurrido, habiendo entrado ya gran número de caballerías con destino á la venta.

Con motivo de la corrida de toros reina extraordinaria animación y mañana llegará la cuadrilla.

La fiesta tendrá lugar el día 8, bajo el programa siguiente:

Se lidiarán y matarán dos toros de la ganadería del marqués de Villagodio; otro de don Juan Sánchez, de Carreros, y otros dos de don Basilio Escribano, por la cuadrilla que capitanea el matador Nicánor Manjón, *Aranzaso*. Picadores; Manuel Figueras, *Gallego*; Mariano Rejón, *Cuatrodedos*, y José Ruiz Pérez, *Trescañales chico*. Banderilleros; Constante Martínez, *El madrileño*; Manuel Gutiérrez, *Manoliyo*; Tomás Nogueras, *No gueritas*; Manuel Aransaez, *Serranito*, y Emilio Miranda, *Mirandita*. Puntillero; Constante Martínez, *El madrileño*.

En el teatro actuará una compañía comico lírica que hará las delicias del publico benaventano.

El paseo de la Mota lucirá caprichosa iluminación durante las noches de feria.

El Corresponsal.

Benavente 5 septiembre 1905.

La minería española.

La producción minera, fuente de inmensa riqueza para nuestro país, de la cual poco menos que en el progreso agrícola funda razonadas esperanzas de regeneración económica, ha sufrido en el pasado año de 1904 una pequeña baja con relación al de 1903.

Las concesiones mineras productivas en 1904 fue on 566 menos que en 1903, disminuyendo la superficie productora en 6.404 hectáreas, cuatro áreas y 30 centiáreas.

Los obreros empleados en las minas productivas fueron 93.375, mientras que en 1903 ascendieron á 94.351, resultando una disminución en la población minera de 976 obreros.

Los accidentes desgraciados ocasionaron 322 muertos, 495 heridos graves y 7.403 leves.

Estadística de la guerra.

La edición de París de *New York Herald* publica la siguiente interesante estadística de la guerra ruso-japonesa, con datos muchos de ellos muy aproximados:

La guerra comenzó el 9 de febrero de 1904, durando 518 días.

La guerra ha costado al Japón 150 millones de libras esterlinas y á Rusia unos 272.500.000.

Rusia ha perdido ocho acorazados, 13 cruceros y 50 torpederos.

El Japón ha perdido un acorazado, 2 cruceros y 20 torpederos.

Rusia ha tenido entre muertos y heridos 192.000 bajas y el Japón 155.000.

Los japones han hecho prisioneros á 100.000 rusos, capturándoles unos 800 cañones.

Batallas.

Por tierra: Yalú, los días 8 y 9 de abril de 1904.

Liao Yang, el 4 de septiembre de 1904.

Toma de Port Arthur, el 1.º de enero de 1905.

Hei kou tai, 25 de enero de 1905.

Mukden, 10 de marzo de 1905.

Por mar: ataque á la escuadra anclada en Port Arthur, el día 8 de febrero de 1904.

Salida de la escuadra rusa de Port Arthur, el 15 de abril de 1904 y muerte del almirante Makharoff.

Segunda salida de la escuadra rusa de Port Arthur, el 10 de agosto de 1904 y muerte del almirante Vitoff.

Aniquilamiento de la escuadra rusa del Báltico el 27 de mayo de 1905.

SUSCRIPCION

á favor de las familias de los obreros Adolfo Esteban Juanín y José Sesma Durán, que perecieron asfixiados en el horno de cal de la señora viuda de don Atilano Martínez.

	Pesetas.
Suma anterior...	42 50
D. Ladislao de la Torre	2
> Francisco Crespo	2
> Juan Godoy	1
> Apolinar Rodríguez	1
> Manuel Pérez	2
> Francisco Ruiz	2
> Esteban Casanueva	0 50
> Joaquín Corrales	0 50
> Gabriel de Castro	1
> Alfonso Rojo	5
> Manuel López	1
> Augusto Milán	2
HERALDO DE ZAMORA	20
D. Felipe Santiago	10
> Alfonso Santiago	5
Suma y sigue	97 50

NOTICIAS

Circula gran número de pesetas de 1904 falsas. Tanto el grabado como la acuñación están tan perfectamente hechos que se necesita un detenido examen para distinguir las legítimas de las falsas.

Se ha verificado en Peñaranda el entierro de los artilleros Bernardo Luque y Basilio Iver, muertos en las prácticas de tiro.

Todo el vecindario asistió al sepelio.

La *Gaceta* declara oficialmente haber aparecido el cólera en Dantring, y la peste bubónica en Darnieta, Egipto, Colón y Panamá.

Se ha publicado una Real orden disponiendo que los verificadores de gas y electricidad remitan á la Dirección general de Agricultura, en los primeros días de cada mes, relación de los contadores que por no reunir las condiciones necesarias han sido sustituidos ó decomisados.

Despachos recibidos de Méjico dan cuenta del soberbio y espléndido donativo ofrecido al Gobierno de aquella República por el millonario don Pedro Alvarado, oriundo de raza española.

Este gran patriota se compromete, si el Gobierno de Méjico lo acepta, á solventar de una vez la Deuda pública del país, que asciende á 75.000.000 de pesos.

Por las inmediaciones de esta capital ha pasado esta mañana el ganado bravo que ha de lidiarse el día 9 en Carbajales de Alba.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á los notables concertistas Sres. Blanco y García de las Bayonas, que procedentes de Salamanca, donde han dado varios conciertos de violín y piano en los casinos y círculos de recreo de aquella capital, alcanzando extraordinario éxito, tienen el propósito de presentarse ante el público zamorano ejecutando obras de su vasto y escogido repertorio.

La fama de que vienen precedidos estos dos artistas es el mejor elogio que podemos hacer de su mérito.

El segundo empréstito que por haber fracasado el primero convocó el Ayuntamiento de Salamanca, ha sufrido una nueva decepción.

La emisión no se ha cubierto por no haberse presentado ni un solo pliego.

En Lorenzana (Lugo) un muchacho, al caer desde una altura á la carretera, tuvo la desgracia de clavarse una estaca en el vientre, falleciendo en el acto.

En San Sebastián se ha celebrado una becerrada en la que tomaron parte varias personas de la aristocracia.

El ganado, de bonita lámina y demostrando bravura, pertenecía al marqués de Villagodio.

El dueño de los toros mató el segundo bicho con mucho arrojo y valentía.

En el delicioso paseo de los *Tres árboles*, se verificará mañana la tradicional romería de la Peña de Francia.

Bajo el tipo de 6.780 pesetas, se verificará el día 14 de octubre la subasta para la contratación del servicio de la limpieza pública.

Al teniente coronel de la Zona de reclutamiento, don Carlos la Fuente, le ha sido concedido un mes de licencia.

En 19 680 pesetas le ha sido adjudicada al maestro de obras de esta capital don Juan Gato, la subasta de acopios para la conservación de la carretera de Salamanca al muelle de Fregeneda.

La *Correspondencia de España* publica hoy unas declaraciones del ministro de la Gobernación, señor García Prieto, sobre el atentado de Barcelona.

El señor García Prieto, ha dicho que se ha descuidado bastante la organización de la policía en la ciudad condal.

Significó también que urge organizar aquel cuerpo, aumentándolo en la proporción necesaria y con elementos de reconocida competencia.

MUESPEDES

Se admiten en la casa número 35 de la calle de la Rua, próximo al Instituto. Hay excelentes habitaciones, con buenas luces y bien ventiladas, apropósito para estudiantes. CALLE DE LA RUA, 35.

El ayuntamiento de Torres del Carrizal ha firmado el contrato por tiempo indefinido, con el ilustrado médico don Leoncio Turiño Mi guel, á quien enviamos nuestra enhorabuena.

Hoy se ha posesionado del cargo de administrador de correos de esta capital don Alejandro González.

Hablando el ministro de la Gobernación de las próximas elecciones, ha dicho que seguramente será comentado por la prensa el hecho de que la mayoría del Congreso la constituirán tan solo 1250 diputados ministeriales.

El día 4 de octubre próximo se celebrará en Madrid segunda subasta de acopios para la conservación de la carretera de Tordesillas á Zamora y Medina de Rioseco á Toro, durante los años de 1905, 906 y 907.

El mercado de abastos se ha visto hoy muy concurrido. La arroba de uva blanca y tinta, se ha pagado á 3 reales.

Ha ingresado provisionalmente en el Hospital de la Encarnación, la joven demente, de Arcenillas, Emilia Villalpando.

Por promover escándalo en el mercado de abastos, han sido multados con 2 pesetas los expendedores Manuel García y Julia Gómez.

SURTIDOS INMENSOS

en céfros y toda clase de artículos para la confección de camisas.

Grandes novedades en géneros de punto, pañolería de bolsillo y peletería de caballero, á precios sin competencia.

Camisería de MAÑOSA

Santa Clara, 6 ZAMORA.

Se asegura en San Petersburgo que los prisioneros de ambos beligerantes serán puestos en libertad inmediatamente después de firmar-se el armisticio.

El gobierno ruso negocia con varios marineros el servicio de repatriación de sus prisioneros.

A don Ramón García, vecino de Valladolid, le han sido adjudicadas en esta provincia las subastas siguientes, del ramo de obras públicas.

La de acopios para la conservación de la carretera de Benavente á Mombuey durante los años de 1905, 1906 y 1907, en 10 300 pesetas.

—La de idem idem, para el tercer trozo de la de Villacastín á Vigo, durante el mismo tiempo, en 15000.

—La de idem idem, para la misma carretera, segundo trozo, en 18.700, por igual número de años.

En los almacenes generales de Valladolid entraron ayer 600 fanegas de trigo, cotizándose á 46 1/2 reales las 94 libras.

En el mitin que ha de celebrarse mañana, representará á la autoridad gubernativa el 2.º inspector don Pedro Viedma.

El representante de la ley en esta Audiencia, retiró hoy la acusación que mantenía contra Juan Ferrero Bermejo, por el delito de amenaza.

En el pueblo de Melgar de Terarriñeron las vecinas Josefa Alonso Cortés y Bonifacia Parra Hernández, resultando la primera con diferentes lesiones.

El juzgado de Benavente instruye sumario.

Esta madrugada se verificó el encierro de los toretes que han de lidiarse mañana en nuestro circo taurino.

Los rumores estos días circulan sobre la estampa y tamaño de los becerros son completamente infundados.

Hay dos toretes grandes, de buena lámina y con la cornamenta limpia, los cuales pueden proporcionar alguna caricia á los lidiadores.

Los otros dos son de menor tamaño.

El juzgado de Fuentesauco instruye sumario contra Dionisio García, Micaela Aquilino y Maximina Martín García vecina de Argujillo por dar malos tratamientos á su convecino Juan García Pascual.

La empresa de aguas de esta capital se ha dirigido en oficio á la alcaldía, lamentándose de que hayan resultado infructuosas las gestiones practicadas por los dependientes de la autoridad para averiguar el nombre de la vecina que introdujo un trocito de palo en la cerradura de la fuente automática de la calle de la Zapatería.

En referida comunicación se califica de salvajismo las dos ó tres fechorías que se han cometido en las fuentes por niños que no tienen discernimiento.

Sabemos que el señor Rubio, molesto de las acusaciones que hace la empresa y de los calificativos que emplea, se halla resuelto á dirigirla otra comunicación, protestando enérgicamente de que al vecindario se le trate con frases inculcadas.

Si el señor Alcalde atendiera nuestras indicaciones, le aconsejaríamos que se dejara de *pamplinas* por semejantes *inglesadas*, y que no gaste el papel de oficios municipal en comunicaciones de cierta índole.

Digan lo que quieran, hay que soportarlo; y si molestan demasiado, la alcaldía tiene medios de castigar cual merecen las demasías de esa Empresa.

En el registro civil se han inscripto hoy dos nacimientos y un matrimonio.

AVISO

Consecuente siempre en presentar el mayor surtido posible á mi extensa clientela, tiene la satisfacción la casa de Germán González, Rúa 5, Zamora, de poner en conocimiento de todos que desde hoy pueden proveerse de las últimas fantasías y novedades de todos los géneros de invierno, como son: Mantonería, Tapabocas, Matafrios, Toquillas, Camisetas, Tornasoles, Yutes, Franelas, Camisas, Panas, Paños fuertes y los tan renombrados Pafietes modernistas. Dentro de breves días recibe esta casa el tan deseado calzado Suizo y Japonés. No dejar de leer el anuncio de la cuarta plana. Se remiten muestras al que las solicite.

Con motivo de las fiestas y corridas de toros que durante estos días se celebran en Benavente, la compañía de los ferrocarriles del Oeste, ha establecido billetes de ida y vuelta á precios reducidos.

A fin de procurar mayores comodidades al público, mañana circulará entre Zamora y Benavente un tren especial que saldrá de esta capital á las 9 y 21 para llegar á la vecina villa á las 11 y 57.

Se nos asegura que algunos maestros de instrucción primaria de esta provincia no han reanudado aún las tareas escolares, no obstante haber concluido el plazo oficial que la ley señala de vacaciones.

Llamamos la atención de quien corresponda, á fin de que cuanto antes se procure que las escuelas de la provincia vuelvan á sus tareas; pues los chicos ganan poco con que los profesores se ocupen de otros negocios que no sean los que se refieren á la enseñanza.

Y por hoy no insistimos más sobre este asunto.

Por varias horas hemos tenido hoy entre nosotros á la cuadrilla de toreros que capitanea Nicanor Manjón Aransaito.

En el tren de Astorga salieron para Benavente los émulos de Montes y Costillares.

En el mismo tren salió la compañía que ha de actuar en el teatro de aquella villa.

Con 2 pesetas ha sido hoy multada Carmen Saavedra por dar 10 centímetros menos de tela que la satisfecha por el comprador.

Varios aficionados al arte de Talla de esta capital, representarán mañana en el inmediato pueblo de Coreses el popular drama, *Don Juan Tenorio*.

Por noticias particulares que tenemos de dicho pueblo, sabemos que se hallan vendidas todas las localidades y que reina gran entusiasmo.

Como habíamos anunciado, mañana se verificará en los salones del Teatro el brillantísimo baile que la sociedad *Círculo Mercantil e Industrial*, dedica a los socios y sus familias.

Dicha fiesta que promete verse muy concurrida, será amenizada por la notable banda del regimiento Toledo y durante el segundo rigodón la Junta regalará un valioso y artístico reloj de bolsillo á la joven que tenga la fortuna de acertar que socio lleva consigo el regalo.

Tenemos noticias que asistirán muchas y lindas jóvenes de esta capital.

El juez de instrucción de Alcañices comunica que el día 4 falleció el vecino de aquella villa Manuel Píriz Gago, á consecuencia de una herida que tenía en el parietal segundo con gran erisipela, cuya lesión se la ocasionó casualmente él mismo con un palo, el día 17 del pasado.

La banda del regimiento Toledo amenizará esta noche el paseo de San Martín, de siete á nueve interpretando el siguiente

PROGRAMA

- 1.º Paso doble, El Inglés.—L. Rodríguez.
- 2.º Polka, Los Picaros Celos. G. Jiménez.
- 3.º Cuanto yo te amo, Romanza de tenor.—Sattá.
- 4.º Sinfonía de la ópera Tuti in Maschera.—Pedrotti.
- 5.º Riofrio, Vals Boston.—S. Jiménez.
- 6.º Jota de la zarzuela Madrid Cómico.—N. N.

Mañana, con motivo de la festividad de la Natividad de Nuestra Señora, amenizará dicho paseo, ejecutando las piezas siguientes:

- 1.º Paso doble, Ester.—N. N.
- 2.º Polka, Bes Fons.—A. Normaud.
- 3.º Overtura de la ópera Caballería Ligera.—Soupe.
- 4.º Fantasía de la ópera Carmen.—Vicet.
- 5.º Tanda de vals, Aves y flores.—A. de la Cruz.
- 6.º Jota de la zarzuela Madrid Cómico.—N. N.

El juzgado de esta capital sigue las diligencias comenzadas por el juez municipal de Montamarta, sobre hurto de sandías y peras de una finca de la propiedad de Pablo Martín Fernández y Demetrio Coso Calzada.

Las mesas electorales para las próximas elecciones de diputados á Cortes, serán presididas por los señores siguientes:

- Consistorio, señor Muñiz
- Instituto, señor Montilá.
- Hospital, señor Calonge.
- San Martín, señor Cardenal.
- Descalzos, señor Sánchez.
- San Lázaro (Oeste), señor Coco.
- Teatro, señor Luermo.

La mesa del colegio de San Lázaro (Este), será presidida por el alcalde de barrio don Arturo Martín.

El tren de Medina ha llegado hoy á nuestra capital con una hora de retraso.

Los dos correos del Oeste también han entrado en esta estación después de su hora.

Las Compañías de los ferrocarriles del Norte y Medina, han establecido, con motivo de las ferias de Valladolid, billetes de ida y vuelta á precios económicos, desde el 14 al 22 del actual.

Desde Zamora costará 20'60 pesetas en 1.ª clase, 15'50 en 2.ª y 10 en 3.ª. Desde Toro, 15'35, 11'50 y 7 pesetas 40 cts. respectivamente.

Cura el estómago é intestinos el ELIXIR SAIZ DE CARLOS.

ULTIMA HORA

Madrid 7.

Siguen los desórdenes.

Comunican de Libau (Rusia), que se han producido nuevos desórdenes durante el embarque en el ferrocarril de los reservistas.

El público ha apedreado á la policía.

El barón Behs jefe de Libau y un oficial han sido heridos.

Las tropas consiguieron restablecer el orden.

Madrid 7.

El colera.

Dicen de Varsovia, que ha salido una comisión de médicos con objeto de estudiar varios casos de colera presentados en Tsikotshin (Frontera prusiana).

Manifestación de simpatías.

La mayor parte de los periódicos de Londres publican un despacho de Washington, diciendo que se habla de organizar una manifestación monstruosa en honor de Roosevelt, cuando regrese aquí, para felicitarle por la paz.

Madrid 7.

De la guerra.

Un periódico ruso dice que cree saber que el general Liniévitch conservará después de la paz, el mando de las fuerzas de mar y tierra en Extremo Oriente, con el título de teniente imperial.

Madrid 7.

Cuestión personal.

Telegramas de Biarritz, dicen que en aquella población se ventila una cuestión personal entre el exministro de Estado señor Villaurrutia y el conde de la Viñaza.

Las autoridades están sobre la pista para evitar el lance.

Madrid 7.

Importante captura.

Cablegramas de Tánger manifiestan que las tropas imperiales han logrado capturar en la Kábila de Benisaguer, á la madre del pretendiente Raisuli.

En Tánger continúan las colisiones entre las tropas y los partidarios del Pretendiente.

Enfermedad contagiosa

Despachos del gobernador de Sevilla, dan cuenta de haberse presentado en los ganados lanares de Albaida la enfermedad del lobado.

Los obreros que han comido carne de oveja y carnero es-

tán atacados de tan terrible enfermedad.

Hay 30 personas enfermas.

Una victima.

Se acaba de recibir noticias de Albaida, diciéndonos haber fallecido un anciano por comer carne de una res atacada de lobado.

Témese que fallezcan hoy otros atacados.

Almirante degradado.

Dicen de San Petersburgo que en Consejo presidido por el Zar, se acordó degradar al almirante Nebogatoff, de todas las gerarquias é insignias que posea por su mal comportamiento en la última batalla naval.

Más castigos.

También serán degradados tres comandantes que mandaban acorazados, haciéndose igual con todos aquellos jefes que contribuyeran al desastre de la escuadra del Báltico.

Sánchez Ortiz.

Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara 55

VENTA

Se hace de 15 celemines de tierra de huerta, con regadío, parte de noria y buchina; sita en San Frontis, lindante al río Duero y fábrica de cortidos.

Informará en la misma huerta Josefa Garrote.

SE VENDE una casa reformada recientemente en la calle de las Cortinas de San Miguel, número 9.

Para tratar, con su dueño, en la misma casa.

También se admitirán proposiciones en cambio de otra.

VENTA

Se hace, de un huerto, con casa, sitio en la calle larga de la Puerta Nueva, número 32.

Una caseta cuerpo de Guardia, que ocupan los empleados de consumos del puente viejo.

Una casa en obra en la calle de la Plata, número 10.

Una casa panera, que fué Casa asilo en la calle de la Misericordia.

La mitad de un lagar y dos bodegas, sitas en Fresno de la Ribera.

Y todas las fincas en que este pueblo poseía don Antonio Junquera.

Para tratar, con don Angel Junquera, plaza de Santiago, 4, Zamora.

VENTA. Se hace de una casa de nueva construcción, con entresuelo, principal y segundo, sita en la calle de las Damas, núm. 6.

Para tratar, con su dueño que vive en el entresuelo.

DOMINGO BENÉYTEZ
Cirujano-dentista.

Especialista en enfermedades de la boca. Manifiesta que en su gabinete, calle de San Torcuato, número 6, encontrará el público una esmerada construcción en dentaduras por los últimos procedimientos, empastes, orificaciones, como igualmente extrae las muelas por la anestesia local.

SE VENDE á voluntad de su dueño, en el pueblo de Monfarracinos, una bodega subterránea, sólidamente construida, siendo de mampostería la bóveda y de sillera los arcos.

Dicho edificio tiene sobrebodega, cubas, pozo de agua potable y cuatro dependencias, una de las cuales á propósito para instalar lagar.

Respecto al precio y condiciones dará razón don Antonio Gómez, Santa Clara, 63.—Zamora.

GRAN SASTRERIA

Isidoro Pérez Cardenal.
RUA, 26.—ZAMORA

En este nuevo establecimiento se confeccionan toda clase de trajes para caballeros y niños, con elegancia y economía.

Especialidad en trajes tales y uniformes para militares.

RUA, 26.—ZAMORA

Guillotina.

SE VENDE una del sistema Karl Krause, 50 centímetros de corte, en buenas condiciones y en perfecto estado de conservación; con cuatro cuchillas.

En la imprenta de este periódico informarán.

SE VENDE en 60 duros una sillera de sala, compuesta de sofá, dos sillones, seis sillas y dos huecos; todo modernista.

Entenderse con su dueño; San Torcuato 76 y 78.

Madera de negrillo.

Se vende seca y en condiciones para construir toda clase de carros.

Para tratar, con Graciano Carrascal, en el Perdigón.

Se dan lecciones para la 1.ª enseñanza, ingreso y carrera del Magisterio, oposiciones y asignaturas de adorno.

Dirigirse á doña M. Caldevilla.—San Andrés 29, bajo.

GRANDES FABRICAS
DE
ABONOS QUIMICOS Y MINERALES
SUPERFOSFATOS
ACIDO SULFURICO Y NITRICO
ALMIDON--PASTAS PARA SOPA
MIRATE HIJO
SALAMANCA
Primer Almacén de garbanzos de Castilla.

